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Екатерина ХОЖАТЕЛЕВА, Ирина ПОРОЗОВА, Станислав МИЩЕНКО
24 февраля Президент 
России Владимир 
ПУТИН провёл встречу с 
представителями делового 
сообщества. Главной 
темой мероприятия 
стала работа российского 
бизнеса в условиях новых 
санкций Евросоюза 
в отношении России. 
Ограничения коснутся 
финансового сектора, 
добывающих отраслей, 
поставок технологического 
оборудования, 
определённых видов сырья. 
Ожидается, что это может 
привести к нарушению 
цепочек поставок.

Вынужденная 
мераВладимир Путин провёл встречу с бизнесменами на фоне спецоперации на Укра-ине. Её он назвал вынужден-ной мерой:– Риски в сфере безопас-ности создали такие, что дру-гими средствами отреагиро-вать было невозможно, – за-явил президент. Несмотря на всё то, что происходит, Рос-сия остается частью мировой экономики, подчеркнул глава государства. Одну из главных задач Владимир Путин видит в том, чтобы дать большую свободу российскому бизне-су. Президент также попросил бизнес-сообщество совмест-но с правительством искать инструменты для поддержки производства.В свою очередь прези-дент Российского Союза про-мышленников и предпри-нимателей Александр Шо-

хин заявил, что новые санк-ции будут жёстче предыду-щих и что российским ком-паниям придётся обеспечи-вать бесперебойную работу своих предприятий, не до-пуская сокращения рабочих мест, дефицита, ажиотажно-го спроса, скачков цен. – На-до будет активно реализо-вывать стратегию импор-тозамещения, искать новых партнёров в тех странах, ко-торые готовы к продолже-нию сотрудничества, – доба-вил он. Также Александр Шо-хин озвучил предложения о том, что нужно сделать, что-бы минимизировать послед-ствия санкционных режимов и обеспечить развитие ком-паний даже в таких услови-ях. Он предложил:

 доработать механизм соглашений о защите капита-ловложений, 
 продлить срок действия корпоративных программ по-вышения конкурентоспособ-ности, инвестиционного на-логового вычета, региональ-ных инвестиционных проек-тов и других инструментов и механизмов поддержки,
  простимулировать спрос на облигации со сторо-ны частных инвесторов,
 ввести эффективное ре-гулирование цифровых фи-нансовых активов и крипто-валют.Интересы уральского бизнеса на встрече представ-лял президент Группы Сина-ра, председатель совета ди-ректоров Трубной метал-лургической компании (вхо-дит в тройку лидеров миро-вого трубного бизнеса), пре-зидент Свердловского об-ластного Союза промышлен-ников и предпринимателей (СОСПП) Дмитрий Пумпян-

ский.
Главное – 
гособоронзаказЧлены Свердловского Со-юза промышленников и пред-принимателей готовы при-ложить все усилия, чтобы во взаимодействии с региональ-ными властями справиться с новыми вызовами. Об этом заявил на состоявшемся вче-ра общем собрании СОСПП его президент Дмитрий Пум-пянский:

– Наступило время, кото-рое требует дополнительно-го сплочения всех сил в об-ществе. Новые вызовы потре-буют чёткой координации, более тесного взаимодей-ствия. Мы можем говорить о том, что у нас неплохое вза-имодействие бизнеса и вла-сти в Свердловской области. Я считаю, что это один из са-мых лучших примеров в на-шей стране. Но вот эти новые вызовы потребуют и от нас, бизнеса, и от руководства ре-гиона, от всех ветвей власти ещё более тесного взаимо-действия, – сказал президент СОСПП.О работе бизнеса в усло-виях сложившейся геополи-тической ситуации на этом мероприятии также говорил 
Евгений Куйвашев. Губерна-тор подчеркнул, что Средний Урал готов к безукоризненно-му исполнению гособоронза-каза, наращиванию импорто-замещения, локализации про-изводства, а также к оказанию помощи эвакуированным жи-телям Донецкой и Луганской Народных Республик. Глава ре-гиона призвал бизнес активно включиться в эту работу. – Мы переживаем непро-стой период, связанный с вве-дением новых санкций в от-ношении России, измене-нием геополитической ситуа-ции. Преодолеть эти трудно-сти нам помогут крупные ин-фраструктурные проекты, в том числе в сфере дорожно-го строительства. В этом году мы завершаем строительство 

южного полукольца ЕКАДа и продолжаем работу над вы-сокоскоростной магистралью Москва – Казань – Екатерин-бург, – заявил он.Также Евгений Куйвашев напомнил, что нынешний тренд на цифровизацию эко-номики несёт серьёзные ри-ски – например, проведение кибератак. Поэтому, по сло-вам губернатора, ключевы-ми сейчас становятся вопро-сы информационной безопас-ности.
Чёрный списокМежду тем в списке рос-сийских предприятий, на ко-торые наложены санкции правительства Великобрита-нии, оказался Уралвагонзавод (предприятие входит в гос-корпорацию «Ростех»). По-мимо Ростеха, ограничения также коснутся «Аэрофло-та», Объединённой авиастро-ительной корпорации, Объе-динённой судостроительной корпорации и «Тактического ракетного вооружения». Все-го будут заморожены активы примерно 100 российских фи-зических и юридических лиц.После начала спецопера-ции на Донбассе официаль-ные власти Евросоюза, США, Великобритании, Швейцарии и других государств заявили о масштабных санкциях против ключевых государственных и коммерческих компаний Рос-сии. Как заявила вчера гла-ва Еврокомиссии Урсула фон 

дер Ляйен, второй пакет санк-

ций ЕС затронет 70 процен-тов российского банковского рынка и ключевые госкомпа-нии, в том числе в оборонном секторе.– Мы ограничиваем для России доступ к важнейшим технологиям, которые необ-ходимы в построении про-цветающего будущего, сре-ди которых передовые по-лупроводниковые техноло-гии (китайцы об этом не зна-
ли. – Прим. ред.). Мы нацеле-ны на энергетический сектор, ключевую область экономи-ки, которая особенно выгод-на российскому государству. Мы запретим экспорт уни-кальных европейских техно-логий, которые необходимы для переработки нефти. Эти инструменты уникальны, так как они производятся толь-ко у нас, они не могут постав-ляться из других мест, – отме-тила Урсула фон дер Ляйен на пресс-конференции после внеочередного саммита ЕС.Политик добавила, что Евросоюз введёт запрет на продажу самолётов и техни-ки российским авиакомпани-ям. Видимо, она имела в виду продукцию французской ком-пании «Эйрбас»: по оценкам обозревателя газеты «Воен-но-промышленный курьер» 
Николая Домницкого, доля европейского авиапроизводи-теля на отечественном рын-ке составляет 33,4 процен-та. Вот только госпожа фон дер Ляйен забыла сказать, что без России работа «Эйр-баса» невозможна – более 60 

процентов титана для само-лётов компании поставляет концерн «ВСМПО-АВИСМА» в Верхней Салде.Под санкциями предпри-ятие живёт с 2014 года после присоединения к России Кры-ма. А в декабре 2020-го кон-церн внесло в свой чёрный список и министерство тор-говли США. Правда, уже через месяц ведомство исключило ВСМПО-АВИСМА оттуда, при-знав свои действия ошибоч-ными, поскольку американ-ский авиапроизводитель «Бо-инг» получает 40 процентов титана как раз из России.О новых санкциях против предприятия Евросоюз пока не заявлял. Однако английская компания «Роллс-Ройс», кото-рая выпускает авиадвигатели, позавчера прекратила закуп-ку титана у ВСМПО-АВИСМА. Об этом журналистам изда-ния «The Telegraph» рассказал её исполнительный директор 
Уоррен Ист. Таким образом, предприятие решило самосто-ятельно поддержать санкции. Но эти ограничения будут вре-менными, пока у Роллс-Ройса не закончатся собственные ре-зервы этого металла.Зато под рестрикции Вели-кобритании из-за Донбасса по-пала свердловская корпорация «Уралвагонзавод». Соответ-ствующее заявление 24 фев-раля сделал премьер-министр этой страны Борис Джонсон. Но УВЗ, как и ВСМПО-АВИСМА, уже не первый раз сталкива-ется с политическим давле-нием из-за рубежа. В пресс-службе корпорации замети-ли, что санкции, введённые за-падными странами в отноше-нии Уралвагонзавода, не ока-жут существенного влияния на его деятельность. Предпри-ятие стабильно функциониру-ет и выпускает продукцию как военного, так и гражданского назначения, которая продол-жает пользоваться высоким спросом на российском и ми-ровом рынках.– С момента введения санкций в 2014 году нами успешно реализована про-грамма импортозамещения. Все критически значимые компоненты иностранного производства заменены рос-сийскими либо производства дружественных России стран. За эти годы, в том числе и с ис-пользованием государствен-ных мер поддержки, выстро-ены рабочие алгоритмы отве-тов на санкционное давление, – добавили в УВЗ.

  А

ЗАВТРА – 
ДЕНЬ СИЛ СПЕЦИАЛЬНЫХ ОПЕРАЦИЙ
Уважаемые военнослужащие и ветераны Сил специальных опера-
ций России!

От всей души поздравляю вас с про-
фессиональным праздником!

Президент России В.В. Путин не-
однократно подчёркивал, что это от-
носительно молодое формирование 
стало мощным инструментом защиты 
национальных интересов. Подразделе-
ния Сил специальных операций вносят 
весомый вклад в обеспечение безопасно-
сти России, укрепление обороноспособно-
сти страны, противодействие международному терроризму и другим 
серьёзным угрозам. Вот и сегодня Силы специальных операций в ус-
ловиях непрекращающейся эскалации международной напряжённо-
сти вновь призваны для решения важных государственных задач.

Уверен, что их высокая боеготовность, всесторонняя подготов-
ка и профессиональная военная выучка, которая укрепляет и раз-
вивает лучшие традиции отечественного спецназа, будет способ-
ствовать наиболее эффективному и чёткому урегулированию ситу-
ации на Донбассе.

Благодарю военнослужащих и ветеранов Сил специальных опе-
раций за доблестную службу, верность долгу, любовь к Отечеству 
и надёжное обеспечение безопасности России и россиян.

Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ

ПРИОСТАНОВЛЕНА РАБОТА ЧЕШСКОГО ГЕНКОНСУЛЬСТВА 
В ЕКАТЕРИНБУРГЕ

Такое решение приняло правительство Чехии. Также при-
остановлена работа генконсульства этой страны в Санкт-
Петербурге.

Об этом заявил премьер-министр Чехии Петр Фиала, 
сообщает РИА Новости. Кроме того, чешский кабмин отзы-
вает разрешения на деятельность генконсульств РФ в Кар-
ловых Варах и Брно. Временно прекращается выдача вида 
на жительство для россиян.

СВЕРДЛОВСКИЙ МИНЗДРАВ УТВЕРДИЛ ПРАВИЛА ДОПУСКА 
СВЯЩЕННИКОВ К КОВИД-ПАЦИЕНТАМ

Согласно приказу, пациент может просить о встрече у мед-
персонала или организовать её через родственников.

В палату пустят только привитых от COVID-19 или переболев-
ших, либо при наличии отрицательного ПЦР-теста. Перед входом 
священник пройдёт термометрию и наденет защитную спецо-
дежду. При входе в ковид-отделения у него возьмут согласие.

Ранее Минздрав России разработал рекомендации по допу-
ску священников в стационар.

«Регламентируется, как священник может прийти в боль-
ницу и насколько сотрудники лечебных учреждений в этот про-
цесс включены. Очень надеюсь, что каждый сможет пригла-
сить священника, в каком бы состоянии ни был пациент», – 
прокомментировал принятые документы протоиерей Евгений 
Попиченко, руководитель отдела социального служения Екате-
ринбургской епархии.
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Эрмитаж спасённый Свердловский и питерский музеи продолжают дружить домамиОксана ЖИЛИНА
Вчера в культурно-
просветительском центре 
«Эрмитаж-Урал» губернатор 
Свердловской области 
Евгений КУЙВАШЕВ, 
гендиректор Эрмитажа 
Михаил ПИОТРОВСКИЙ 
и глава Екатеринбурга 
Алексей ОРЛОВ подписали 
соглашение о сотрудничестве 
двух музеев и реализации 
программ центра «Эрмитаж 
– Урал».На площадке в Екатерин-бурге дважды в год будут про-ходить выставки из собрания Эрмитажа, а также из других музеев, встречи с современны-ми художниками, лекции и ма-стер-классы. Запланированы специальные программы для семей, школьников, студен-тов, учеников художественных 

школ, пенсионеров и людей с ограниченными возможностя-ми. Отдельное направление ра-боты – проекты для музейных сотрудников всего УрФО и пре-подавателей.Кроме того, соглашени-ем закреплены планы по еже-годному проведению в столи-це Урала Дней Эрмитажа. Его подписали в режиме онлайн по видео-конференц-связи меж-ду Екатеринбургом и Санкт-Петербургом.   – В годы Великой Отече-ственной войны наш регион принял на сохранение бесцен-ные сокровища мировой куль-туры из фондов Эрмитажа. Это стало основой, краеугольным камнем нашего долговремен-ного и плодотворного сотруд-ничества. Уверен, что сегод-няшнее трёхстороннее согла-шение станет отправной точ-кой для создания и реализа-
ции масштабных культурных и просветительских проек-тов здесь, на уральской земле. Это очень важно для сохране-ния величайшего культурно-го наследия, а самое главное – для воспитания нашей моло-

дёжи, формирования у неё ху-дожественного вкуса через ис-кусство, побуждения к творче-ству, – отметил Евгений Куй-вашев.Напомним, что центр «Эр-митаж-Урал» открылся в Ека-
теринбурге в июле 2021 года в здании на Вайнера, 11 – там, где в годы Великой Отечествен-ной войны хранилось более 1,1 миллиона экспонатов и архив-ных документов, вывезенных из Ленинграда. Сейчас здесь 

расположены постоянная экс-позиция и мемориальная часть, посвящённая эвакуации эрми-тажной коллекции.После подписания согла-шения Евгений Куйвашев и Алексей Орлов осмотрели но-вую выставку в центре. Это второй масштабный проект, реализуемый Екатеринбург-ским музеем изобразитель-ных искусств совместно с Госу-дарственным Эрмитажем. Экс-позиция посвящена русскому портрету XIX – начала XX века и включает 57 полотен почти трёх десятков русских живо-писцев, среди которых такие мастера первой величины, как 
Борис Кустодиев, Василий 
Тропинин, Карл Брюллов, Ва-
силий Перов. Подробнее о новой выстав-ке читайте в ближайших номе-рах «ОГ». 

Михаил Пиотровский (по видеосвязи) пообещал Евгению Куйвашеву и Алексею Орлову 
выставки Эрмитажа два раза в год
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ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ИНДЕКСЫ П3110, П2846)
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ПРОГНОЗ ПОГОДЫ 
на предстоящую неделю
В ближайшую неделю температура не будет понижаться. О приходе 
весны говорить ещё рано, но конец февраля – начало марта обе-
щают быть тёплыми. Подробный прогноз погоды дала «Облгазете» 
главный синоптик Уральского управления по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей среды Галина ШЕПОРЕНКО:

– В ближайшие три – пять дней характер погоды существенно 
не изменится. Осадков будет мало. В основном они могут выпасть 
на севере Свердловской области. Температура воздуха ночью оста-
нется в тех же пределах, что и на прошлой неделе: –5... –10 граду-
сов по Цельсию. Днём температура будет близка к нулю: +3... 
–2 градуса. Атмосферное давление тоже не будет резко повышать-
ся. Не ожидается сильных порывов ветра. Будет преобладать юго-
западный ветер, который не будет меняться.

Синоптик отмечает: последний месяц зимы в этом году гораздо 
теплее предыдущего февраля. В прошлом году в этот период ещё 
держались достаточно низкие температуры, было холодно.

Погода выходных дней в регионе

Масленичная неделя 
в этом году начнётся 28 февраля
и продлится до 6 марта. 

Продолжение на стр. II

«Блин, весна пришла»

Восемь лет – не срокОт малайзийского Боинга до Киева рукой подать

Малайзийский «Боинг» был сбит над территорией Украины в 2014 году. Расследование до сих пор не окончено
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и на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Указы Губернатора Свердловской области
 от 18.02.2022 № 56-УГ «О присвоении Воронину Н.А. почетного звания Свердловской 
области «Почетный гражданин Свердловской области»;
 от 18.02.2022 № 57-УГ «О награждении Федорова А.В. знаком отличия Свердловской 
области «Спортивная доблесть»;
 от 18.02.2022 № 62-УГ «О награждении Ерыпалова С.Е. знаком отличия Свердлов-
ской области «За заслуги перед Свердловской областью» II степени»;
 от 18.02.2022 № 63-УГ «О награждении Кожевникова Ю.М. знаком отличия Сверд-
ловской области «За заслуги перед Свердловской областью» III степени»;
 от 18.02.2022 № 66-УГ «О награждении знаками отличия Свердловской области»;
 от 21.02.2022 № 68-УГ «О награждении Фуфарова В.В. знаком отличия Свердлов-
ской области «За заслуги перед Свердловской областью» III степени»;
 от 24.02.2022 № 74-УГ «О награждении знаками отличия Свердловской области». 

ДОКУМЕНТЫ

Начало на стр. I

ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

Нижняя Тура – Артёмовский
С 16 по 18 февраля по всей территории Свердловской об-

ласти прошла операция «Арсенал» по выявлению и изъятию 
незаконно хранящихся у граждан оружия, его компонентов, 
боеприпасов и взрывчатых веществ. Хранение этих «мужских 
игрушек» без законодательного оформления уголовно наказу-
емо, в то время как за добровольную их сдачу в органы поли-
ции – напротив, можно получить деньги. И в этом случае уго-
ловная ответственность не наступает. Основная часть изыма-
емого в ходе рейдов – это охотничье оружие и боеприпасы 
к нему. Так, в Нижней Туре полицией возбуждено уголовное 
дело в отношении гражданина, в ходе осмотра квартиры кото-
рого было обнаружено 680 патронов различного калибра и по-
рох. Информация была получена оперативным путём.

В Артёмовском другой подпольный арсенал был обнаружен 
при взаимодействии с ГУФСИН: «смежники» сообщили в поли-
цию о нескольких местах, где хранились 178 патронов различно-
го калибра, пять единиц охотничьего оружия, более килограмма 
пороха, а также глушитель. Разрешительных документов на хра-
нение предъявлено не было, по факту обнаружения полицией 
Артёмовского возбуждено сразу четыре уголовных дела.

Екатеринбург
В последнее время предприниматели осознали опасность 

фальшивых денег и стали более внимательны, сбыть фальшив-
ки становится труднее. Однако сбытчики поддельных денег на-
чинают применять новые схемы. Как рассказывает начальник 
пресс-службы ГУ МВД Валерий Горелых, новая схема выгля-
дит следующим образом. Злоумышленники ищут в Интернете 
частные объявления о продаже мобильных телефонов преми-
ум-класса – чем дороже, тем лучше. Договорившись о цене, при 
покупке расплачиваются наличными. Недавно от действий тако-
го мошенника пострадал екатеринбуржец, продавший свой «Ай-
фон 13-про» за 19 фальшивых пятитысячных купюр. Поддел-
ка обнаружилась, как только гражданин попытался положить 
их в банк. Телефон покупателя на звонки уже не отвечал, его 
сим-карта, как выяснилось, была зарегистрирована на подстав-
ное лицо. Тем не менее мошенника нашли довольно быстро, это 
был ранее судимый 21-летний житель Невьянска. В данный мо-
мент он задержан, сотрудники полиции проверяют его на при-
частность к другим аналогичным преступлениям. Полиция пре-
дупреждает: проверяйте крупные купюры доступными вам спо-
собами. Обнаружив фальшивку, не пытайтесь её разменять или 
сбыть другим способом, это будет расценено как преступление. 
Лучше немедленно обращайтесь в органы внутренних дел.

Новая Ляля
Очередной водитель, переоценивший свои таланты авто-

гонщика, был остановлен на Серовском тракте, в районе Но-
вой Ляли. Инспекто-
рам ДПС пришлось 
применить табельное 
оружие по колесам ав-
томобиля нарушите-
ля. Несколько экипа-
жей специального ба-
тальона ДПС област-
ного УГИБДД пресле-
довали красный авто-
мобиль «Ниссан Аль-
мера», сумевший разо-
гнаться на тракте бо-
лее чем до 180 км/ч. 
Помимо этого, машина 
неоднократно выезжа-
ла на встречку – также 
в нарушение ПДД, и, 
разумеется, водитель 
не реагировал на неод-
нократные требования 
остановиться. В итоге, сделав предупредительный выстрел в 
воздух, один из инспекторов на ходу несколько раз выстре-
лил по колёсам «Ниссана», после чего автомобиль наконец 
остановился. Подбежавшие полицейские сразу из трёх авто-
мобилей, преследовавших нарушителя, обнаружили в сало-
не «Альмеры» 23-летнего жителя Новой Ляли, ранее лишён-
ного водительских прав за пьяную езду и снова, по всем при-
знакам, находившегося в состоянии алкогольного опьянения. 
Ему и его спутнице пришлось пересесть в другой автомобиль, 
а «Ниссан» с пробитыми колесами был эвакуирован на спец-
стоянку. Водителю за повторную езду без прав в состоянии 
опьянения грозит уголовное наказание.

Карпинск
Экипаж ДПС оказал помощь женщине за рулём автомоби-

ля, попавшей в дорожную ловушку. Наряд в составе инспек-
торов Максима Золотова и Ильи Галиуллина, патрулируя ули-
цы города, обнаружил небольшой автомобиль, стоящий под 
наклоном на выезде с территории двора. Рядом находилась 
хозяйка, которая рассказала, как попала передним колесом в 
отверстие ливневой канализации, нормальной решётки на ко-
торой почему-то не было. Самостоятельно выбраться авто-
мобилистка не смогла, из проезжающих мимо водителей ни-
кто не остановился, хотя она пыталась привлечь их внимание. 
Женщина нашла лопату, попыталась освободиться сама, хотя 
шансы что-то сделать у неё были призрачные. В общем, ин-
спекторы появились вовремя, а благодаря их хорошей физи-
ческой подготовке лопата, домкрат или что-то ещё не пона-
добились: Максим и Илья просто приподняли автомобиль с 
двух боков и слегка передвинули, освободив застрявшее ко-
лесо. Женщина поблагодарила полицейских в соцсети, напи-
сав: «Огромное спасибо! Побольше бы таких сотрудников! 
Здоровья вам!»

ПАТРУЛЬНЫЙ УЧАСТОК

По материалам 
пресс-службы ГУ МВД РФ 
по Свердловской области

Подготовил Николай ШИМКЕВИЧ – 
по заказу «Областной газеты»

ИЗВЕЩЕНИЕ

1 марта 2022 года созывается Законодательное Со-
брание Свердловской области для проведения пятого 
заседания.

Начало работы 1 марта в 10.00 часов в зале заседаний 
на 6 этаже здания Законодательного Собрания Сверд-
ловской области по адресу: г. Екатеринбург, ул. Бориса 
Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собрания Свердлов-
ской области предполагается рассмотреть следующие 
вопросы: 

- О назначении на должности мировых судей Свердлов-
ской области; 

- О назначении на должность заместителя председателя 
Счетной палаты Свердловской области; 

- О докладе о деятельности Уполномоченного по правам 
человека в Свердловской области в 2021 году; 

- Об отчете о расходовании финансовых средств на 
обеспечение деятельности Уполномоченного по правам 
человека в Свердловской области в 2021 году; 

- О докладе Уполномоченного по правам ребенка в 
Свердловской области по итогам деятельности в 2021 году; 

- Об отчете Уполномоченного по правам ребенка в 
Свердловской области о расходовании финансовых 
средств за 2021 год; 

- О докладе о результатах деятельности Уполномочен-
ного по защите прав предпринимателей в Свердловской 
области в 2021 году; 

- Об отчете Уполномоченного по защите прав пред-
принимателей в Свердловской области о расходовании 
финансовых средств за 2021 год; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2626 «О 
внесении изменений в статьи 29 и 30 Закона Свердловской 
области «Об особенностях регулирования земельных от-
ношений на территории Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2624 
«О внесении изменений в статью 3-1 Закона Свердловской 
области «Об установлении на территории Свердловской 
области налога на имущество организаций»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2628 
«О внесении изменений в статью 4 Закона Свердловской 
области «Об установлении и введении в действие транс-
портного налога на территории Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2612 «О 
внесении изменений в статьи 78 и 106 Областного закона 
«О правовых актах в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2613 
«О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«Об административных правонарушениях на территории 
Свердловской области» и статью 1 Закона Свердловской 
области «О наделении органов местного самоуправления 

муниципальных образований, расположенных на терри-
тории Свердловской области, государственным полно-
мочием Свердловской области по определению перечня 
должностных лиц, уполномоченных составлять протоколы 
об административных правонарушениях, предусмотренных 
законом Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2627 
«Об упразднении Уставного Суда Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2614 
«О внесении изменений в Закон Свердловской области «О 
государственной поддержке субъектов инвестиционной 
деятельности в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2625 «О 
внесении изменения в статью 4 Закона Свердловской об-
ласти «Об участии Свердловской области в государственно-
частном партнерстве»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2623 
«О внесении изменений в Областной закон «Об управлении 
государственной собственностью Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2618 
«О внесении изменения в статью 3 Закона Свердловской 
области «О регулировании отдельных отношений в сфере 
комплексного развития территорий в Свердловской об-
ласти»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2619 «О 
внесении изменения в статью 7 Закона Свердловской об-
ласти «Об обеспечении проведения капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах на территории 
Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2621 
«О внесении изменения в статью 1 Областного закона «О 
правах профессиональных союзов и гарантиях их деятель-
ности в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2617 
«О внесении изменений в статью 39 Закона Свердловской 
области «Об особенностях государственной гражданской 
службы Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2620 
«О внесении изменений в статьи 2 и 6 Закона Свердлов-
ской области «О социальном обслуживании граждан в 
Свердловской области» и в подпункт 12 утвержденного им 
перечня социальных услуг, предоставляемых поставщиками 
социальных услуг в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2622 
«О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«Об административных правонарушениях на территории 
Свердловской области» и Закон Свердловской области «О 
содействии занятости населения в Свердловской области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2616 
«О внесении изменений в статью 4 Закона Свердловской 
области «Об оказании государственной социальной помо-
щи, материальной помощи и предоставлении социальных 

гарантий отдельным категориям граждан в Свердловской 
области»; 

- О проекте закона Свердловской области № ПЗ-2615 
«О внесении изменений в Закон Свердловской области 
«Об особенностях пользования участками недр местного 
значения в Свердловской области»; 

- О даче согласия на безвозмездную передачу в муници-
пальную собственность Таборинского сельского поселения 
объекта государственной собственности Свердловской 
области - здания Дома правосудия в селе Таборы; 

- О даче согласия на безвозмездную передачу в соб-
ственность Российской Федерации объекта государствен-
ной собственности Свердловской области - земельного 
участка (кадастровый номер 66:41:0404016:2885) в городе 
Екатеринбурге; 

- О даче согласия на безвозмездную передачу в соб-
ственность Российской Федерации объектов государствен-
ной собственности Свердловской области - земельных 
участков (кадастровые номера 66:41:0000000:181427, 
66:41:0000000:181429 и 66:41:0000000:115959) в городе 
Екатеринбурге; 

- О даче согласия на безвозмездную передачу в собствен-
ность Местной православной религиозной организации 
«Приход во имя Святого Иоанна Предтечи г. Реж Сверд-
ловской области» Екатеринбургской Епархии Русской 
Православной Церкви (Московский Патриархат) объекта 
государственной собственности Свердловской области - 
здания техникума в городе Реже; 

- О постановлении Законодательного Собрания Сверд-
ловской области от 16.02.2021 № 3028-ПЗС «Об исполне-
нии Закона Свердловской области «Об областном бюджете 
на 2020 год и плановый период 2021 и 2022 годов» в части 
финансирования мероприятий подпрограммы 2 «Импульс 
для предпринимательства» государственной программы 
Свердловской области «Повышение инвестиционной при-
влекательности Свердловской области до 2024 года»; 

- О постановлении Законодательного Собрания Сверд-
ловской области от 21.07.2020 № 2637-ПЗС «Об исполне-
нии Закона Свердловской области «О межрегиональных 
связях Свердловской области и межрегиональных связях 
государственных органов Свердловской области»; 

- О вопросах Законодательного Собрания Свердловской 
области Губернатору Свердловской области в целях под-
готовки отчета о результатах деятельности Правительства 
Свердловской области в 2021 году; 

- О внесении изменения в пункт 1 постановления Законо-
дательного Собрания Свердловской области от 19.04.2016 
№ 2865-ПЗС «О перечне документов, необходимых для 
согласования с Уполномоченным по правам человека в 
Российской Федерации кандидатуры на должность Упол-
номоченного по правам человека в Свердловской области»; 

- О награждении Почетной грамотой Законодательного 
Собрания Свердловской области. 
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Екатеринбуржцы выбрали 
изображение для юбилейной монеты
В Екатеринбурге подвели итоги голосования по выбору изображения 
на памятной монете. Её выпустят в честь 300-летия столицы Урала.

Результаты голосования огласил глава Екатеринбурга Алек-
сей Орлов в Instagram. Монета будет изготовлена из серебра и 
иметь достоинство 3 рубля.

Жители Екатеринбурга могли проголосовать за один из 
трёх вариантов: здание администрации, Дом Севастьянова и 
водонапорная башня. Большинство проголосовало за первый 
вариант (52 процента). Второму и третьему объектам отдали 
предпочтения 32 и 16 процентов голосующих соответственно.

Анна МИТЧИНА

Роскосмос начнёт финансирование 
миссии на Венеру уже в этом году
Гендиректор Роскосмоса Дмитрий РОГОЗИН заявил, что в 2022 году 
начнётся финансирование миссии на Венеру. Также выделены сред-
ства на новые лунные аппараты.

«В этом году приступаем к началу финансирования миссии 
на Венеру «Венера-Д». Выделили средства на новые лунные ап-
параты – орбитальный «Луна-26» и тяжёлый посадочный «Лу-
на-27». Развёртываем работы по новой космической обсерва-
тории «Спектр-УФ», – передаёт Роскосмос слова гендиректора.

Говоря о планах на этот год, Дмитрий Рогозин также со-
общил, что госкорпорация начнёт поэтапное финансирование 
создания полностью многоразовой ракеты. Ещё один проект – 
миссия «Луна-25». Отмечается, что в 2022 году команду проек-
та по освоению дальнего космоса ждёт решающий рывок.

Оксана ЖИЛИНА

ЕГЭ в Свердловской области сдадут 
более 20 тысяч выпускников
На Среднем Урале в Едином государственном экзамене-2022 при-
мут участие более 20 тысяч выпускников. Речь идёт о нынешних 
11-классниках и о выпускниках прошлых лет.

Как рассказал министр образования и молодёжной полити-
ки Свердловской области Юрий Биктуганов, подготовка к ЕГЭ 
уже началась. В регионе готовят наблюдателей и наблюдатель-
ные пункты.

«Ребята уже прошли региональные тренировочные меро-
приятия по прохождению процедуры. Впереди нас ждёт ЕГЭ 
для родителей – отличная акция, позволяющая родителям вы-
пускников ознакомиться с заданиями и требованиями экзаме-
на», – передаёт его слова областной департамент информпо-
литики.

Традиционно выпускникам предстоит сдать два обязатель-
ных предмета – русский язык и математику. 

Среди предметов по выбору самым популярным вновь ста-
ло обществознание. Его планируют сдать 9 938 выпускников. 
На втором месте оказалась информатика и информационно-
коммуникационные технологии, впервые обогнав физику. Её 
предпочли более 4 тысяч человек.

Нина ГЕОРГИЕВА
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Копать от банка и до обеда

Восемь лет – не срок
То, что с основным биз-несом предприятия ничего страшного не произойдёт, по-скольку это гособоронзаказ, подтверждает и финансовый аналитик Константин Селя-

нин.– В условиях войны, в общем-то, как ни странно, есть и те, кто на этом получит при-были, получит выгоду, и Урал-вагонзавод – один из них. Дру-гое дело, что перспективы предприятия с точки зрения технического перевооруже-ния, закупки необходимых ма-териалов, компонентов и так далее будут проблемные. Это станет недоступным.И хотя наши компании уже не воспринимают санкции как нечто пугающее, но россий-ский фондовый рынок отре-агировал на них очень болез-ненно. С началом спецопера-ции на Украине на нём произо-шёл крупнейший за 12 лет об-вал: индекс Мосбиржи рухнул на 10,5 процента. Подобные обвалы случились и с индек-сами Стамбульской, Венской и других европейских бирж. Но уже к полудню следующего дня фондовый рынок отыграл падение – индекс Мосбиржи вырос на 23,91 процента.
Деньги – в банкиМежду тем, несмотря на беспокойство россиян из-за возможного отключения на-шей страны от международ-ных банковских систем SWIFT, 

Visa и MasterCard, карты всех платёжных систем в России продолжают нормально рабо-тать, – об этом говорится в за-явлении, опубликованном на сайте Центробанка: «Все сред-ства клиентов всех банков на счетах, привязанных к картам, сохранены и доступны кли-ентам в любой момент време-ни. Карты, выпущенные бан-ками, попавшими под санк-ции западных государств, так-же работают и будут работать на всей территории России без ограничений. Средства клиен-тов на счетах, привязанных к картам, также полностью со-хранены и доступны». При этом, отмечается в заявлении, клиенты банков, попавших под санкции (банков Группы ВТБ, Совкомбанка, Новиком-банка, Промсвязьбанка, «От-крытия») не смогут расплачи-ваться картами этих банков за границей и использовать их для оплаты услуг в онлайн-магазинах и агрегаторах услуг, 

зарегистрированных в стра-нах, поддерживающих санк-ции. Также карты этих банков не смогут использоваться с сервисами ApplePay, GooglePay, но стандартная контактная или бесконтактная оплата по этим картам доступна в пол-ном объёме на всей террито-рии России.Тем не менее, когда один из сотрудников «Областной га-зеты» решил проверить, в ка-ком именно объёме доступны его собственные средства и по-пытался снять их через банко-мат Сбербанка, из всей необхо-димой суммы машина выда-ла ему лишь 4 тысячи рублей. Причём 100-рублёвыми купю-рами. После на экране появи-лось сообщение: «Выдача на-личных временно невозможна. Вы можете оплатить услуги». 25 февраля крупные рос-сийские банки, попавшие под санкции, выступили с совмест-ным заявлением: «Мы – силь-ные соперники, и сегодня мы солидарны друг с другом. Сбер, ВТБ, Альфа-Банк и «Открытие» обеспечивают бесперебойную работу всего финансового рын-ка. Для нас очень важно, чтобы миллионы российских семей, вне зависимости от обслужи-вающего их банка, чувствовали сегодня и всегда уверенность в завтрашнем дне, зная, что их средства в безопасности».Многие клиенты прочита-ли новости о включении круп-нейших российских банков в 

санкционные списки и были обеспокоены, говорится в за-явлении. Каждый из банков сейчас продолжает обслужи-вать клиентов в штатном ре-жиме и делает всё необходи-мое, чтобы пройти этот не-стабильный период спокой-но. Причём банковское сооб-щество готово к различным сценариям развития событий: есть достаточно ликвидности и нет ограничений на снятие наличных ни в банкоматах, ни в отделениях:– В условиях санкций мы координируем свою деятель-ность и совместно с Централь-ным банком работаем над обе-спечением бесперебойной и устойчивой работы. В кризис-ные моменты высока веро-ятность необдуманных дей-ствий. Поэтому пусть источ-ником информации для при-нятия решений в эти дни ста-нут только официальные ин-тернет-площадки банков, на-ши горячие линии и сотрудни-ки в отделениях, – говорится в заявлении.Кстати, как нам сообщи-ли в пресс-центре Уральского банка Сбербанка России, для обеспечения удобства обслу-живания клиентов 26 февра-ля (суббота) и 27 февраля (вос-кресенье) отделения Сбербан-ка работают в режиме будних дней, а все операции выполня-ются в обычном режиме.После введения санкций банки прежде всего лишатся 

возможности открывать свои филиалы в других странах. Од-нако, с точки зрения простого обывателя, мало что изменит-ся, у него также будет счёт в Сбербанке, ВТБ или где-нибудь ещё, утверждает финансовый аналитик Константин Селя-нин. По его мнению, деньги на вкладах могут съесть инфля-ция и девальвация. Поэтому, по его мнению, сбережения луч-ше вкладывать в валюту – ев-ро и доллары. Что касается их курса, то здесь всё зависит от того, как долго Центробанк бу-дет поддерживать рубль.
Безвозмездная 
помощьМежду тем в Свердловской области продолжают откры-ваться центры для сбора помо-щи, организованные Россий-ским Красным Крестом, обще-российским штабом #МыВме-сте и свердловским региональ-ным отделением партии «Еди-ная Россия». Помимо Екате-ринбурга, Нижнего Тагила, Ир-бита и Серова, они уже работа-ют в Новоуральске, Сухом Ло-ге, Асбесте, Нижних Сергах. Сю-да свердловчане могут прино-сить одежду и продукты с дли-тельным сроком хранения. Также необходимы питьевая вода, средства индивидуаль-ной защиты, детское питание, одноразовая посуда, бытовая техника и другое.



III Суббота, 26 февраля 2022 г.
oblgazeta.ru«Меня захлестнула мотивация: слабо ли воспитать чемпиона»«ОГ» запускает цикл публикаций про уральское скалолазание, где расскажет о его главных героях   Пётр КАБАНОВ

На летней Олимпиаде 
в Токио в программе 
впервые было 
представлено 
скалолазание. 
Свердловчанка Виктория 
МЕШКОВА вошла в 
топ-10 сильнейших 
спортсменок планеты. Её 
наставник – заслуженный 
тренер России Виталий 
ПРИМЕРОВ – работать со 
скалолазами начал ещё 
в 80-х, после окончания 
своей спортивной 
карьеры. Сам он 
занимался альпинизмом 
с 60-х, когда поступил 
в УрГУ. Сейчас Виталий 
Павлович работает в 
СШОР горных видов 
спорта, где готовит 
к большим победам 
молодые таланты. 

Популярность 
возросла,  
но…
– После того как скало-

лазание вошло в олимпий-
скую программу, интереса 
к спорту стало больше? – Несравненно больше! Я работал педагогом доп-образования в клубе «Ра-кета» Октябрьского райо-на. Мы там построили ска-лодромчик в 2007 году на месте бывшей химчистки и набирали детишек и под-ростков. Взрослые прихо-дили, ледолазы трениро-вались. Но желающих было не так много. Я оттуда уже ушёл, потому что сложно стало совмещать две долж-ности, но недавно зашёл к ним, а там столько детей! Девушки, которые при- шли мне на смену, говорят: популярность возросла. Не сравнить с тем, что было раньше. Сейчас и по теле-визору соревнования стали показывать, и писать боль-ше, реклама пошла. 

– Популярность-то ра-
стёт, но условия, как пони-
маю, пока не те, чтобы раз-
местить всех желающих? – Абсолютно согласен. Ког-да занимались на естествен-ных скалах, то Свердловск был одним из центров все-союзного скалолазания. Мы, Красноярск и Ленинград. У нас традиции мощные. Чем-пионы союза, мастера – бога-тая история. Но это всё сту-денческое скалолазание. Ког-да пришли дети в спорт, в 90-х, скалодром, по сути, был один – «Башня». Альпинисты пе-ределали здание водонапор-ной башни на Московской под тренировки по скалолазанию. Долгое время это был опор-ный пункт, но «Башня» уже устарела. Для спорта высших достижений её недостаточно.

Сейчас появились стенки в ДИВСе, в УрГЭУ, на ЖБИ пе-реоборудовали зал, где шко-ла «Виктория» занимает-ся. Но! Материальная база всё-равно слабая. В Москве, например, около 40 объек-тов, где можно занимать-ся скалолазанием на люби-тельском уровне. Большин-ство, конечно, невысокие, для боулдеринга (корот-
кие и сложные трассы, ко-
торые скалолазы проходят 
без верёвочной страховки. – Прим. «ОГ»). У нас, кста-ти, тоже появились такие за-лы – «Край света», «Rock and Wall», «LEVEL UP». Но это-го всё равно недостаточно для полноценного развития спортивного скалолазания. Приведу пример. В ДИВСе построили хорошую стен-

ку, но разрешают занимать-ся два часа в день и всё! Там могут тренироваться толь-ко члены сборной Свердлов-ской области. Остальные де-ти, которым нужно прогрес-сировать, должны занимать-ся в других местах. А необхо-димая стена для скоростно-го лазания – только в ДИВСе. 
– Сейчас на «скорость» 

отдельный упор, с тем рас-
чётом, что на Олимпиаде в 
Париже в 2024 году это бу-
дет уже отдельный вид. – Наши скоростники всег-да были одними из сильней-ших. И это даже несмотря на то, что у нас такая куцая для них материальная база. На первенстве мира в 2021 году три наших спортсмена ста-ли лучшим в скорости (вос-

питанники СШОР горных ви-
дов спорта – Ярослав Паш-
ков, Максим Рыжов и Ки-
рилл Колдомов завоева-
ли золотые медали. – Прим. 
«ОГ»). Школа мощная, а тре-нироваться особенно негде. Вот СКБ Контур говорил про возможность возвести ска-лодром европейского уров-ня. Это был бы гигантский шаг для развития скалолаза-ния в области. 

«Тренеры – одни  
из сильнейших  
в России»
– С «олимпийским» 

статусом ощутили допол-
нительную поддержку? – Материальная под-держка скалолазания воз-росла. Точные цифры не на-

зову, но по ощущениям – в разы. В Москве строится фантастический Центр ска-лолазания ЦСКА (площадь 
всех скалодромов центра со-
ставит около 5 тысяч ква-
дратных метров. Он ста-
нет крупнейшим в России. – 
Прим. «ОГ»). Многим горо-дам, которые сделали заяв-ки на строительство скало-дромов на улице, выделяют средства. По-моему, из феде-рального бюджета.  

– А как в области с тре-
нерскими кадрами? – Без ложной скромно-сти могу сказать, что тре-нерский коллектив Сверд-ловской области – один из сильнейших в России. Сплав опыта и молодости. У нас два заслуженных тренера России (Виталий Примеров 
и Тамара Ивановна Самой-
лина. – Прим. «ОГ»). Все тренеры – с высшей катего-рией. Екатерина Деулина уже несколько лет работа-ет со сборной России в ско-рости. Лариса Бычковская была старшим тренером мо-лодёжной сборной. Моло-дые ребята тоже подтяги-ваются. Например, Ваня Но-
виков – мастер спорта меж-дународного класса – в не-давнем топовый спортсмен, сейчас тренер в СШОР гор-ных видов спорта. Хоро-шие тренеры в Нижнем Та-гиле. Там традиции нашего спорта поддерживают Оль-
га Попова, Алексей Андре-
енко, Семён Вяткин и дру-гие специалисты. Многие, кто занимался скалолазанием, сейчас ра-ботают инструкторами в боулдеринговых залах. Ко-нечно, популярность ра-стёт и кадры всегда нужны, но в целом, у нас боевой и работоспособный коллек-тив, настроенный готовить спортсменов на предстоя-щую Олимпиаду. 

ФОТОФАКТ

КУЛЬТУРА / СПОРТ
Редактор страницы: Наталья Шадрина
Тел: +7 (343) 375-80-11
E-mail: culture@oblgazeta.ru / sport@oblgazeta.ru
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«Ребёнку даю испытательный срок»
– Виталий Павлович, расскажите про ваш 

тренерский путь. Слышал, что вы начали за-
ниматься сначала со своими детьми.  

– Скалолазанием и альпинизмом занима-
юсь с 1966 года. Началось всё с альпсекции в 
УрГУ, где я потом долгое время был предсе-
дателем. Университет окончил, но заниматься 
продолжил. Потом появились свои дети, а ла-
зать по скалам всё ещё хотелось и выбор был 
один – брать детей с собой. С этого, можно 
сказать, началась тренерская карьера. И при-
шла такая мысль: а почему бы не распростра-
нить свой опыт на других? Начал работать пе-
дагогом дополнительного образования, закру-
тилось. В 90-е придумал оздоровительно-вос-
питательную программу «Дети и горы». За-
щитил эту Программу, получил категорию и 
остался в этой сфере. И не пожалел! Снача-
ла думал какой-то лагерь создать для детей в 
горах, а потом захлестнула другая мотивация: 
слабо ли мне воспитать чемпиона? Для нача-
ла, например, Свердловской области. А по-
том – России. И дошло до того, что воспитал 
участницу Олимпийский игр. 

– Сейчас много разговоров о том, вид-
но ли сразу в ребёнке будущего чемпиона. 
Ваше мнение как тренера? 

– Если смотреть с точки зрения спортив-
ного результата, то бывает совершенно по-

разному. Взять Вику Мешкову. Она пришла в 
секцию и через пару лет уже начала выигры-
вать соревнования. Было видно, что девоч-
ка способная, надо с ней работать. Тем бо-
лее что она обучаемая, ответственная. В то 
же время мой другой ученик – Дима Тимофе
ев (бронзовый призёр чемпионата мира, по
бедитель этапов Кубка мира. – Прим. «ОГ») – 
у него всё было наоборот. Сначала три года 
было шаляй-валяй. Вроде занимался с инте-
ресом, но такой, честное слово, был шалопай 
(смеётся). А потом как-то поехали в Крым, и 
я устроил соревнование: кто быстрее пробе-
жит по осыпи, перескакивая с камня на ка-
мень. Смотрю, а Дима на финише делает 
прыжок метра на три! Я эти способности за-
метил и начал больше с ним работать. Так 
и пошло. Он загорелся, повысилась дисци-
плина. С первого взгляда невозможно выво-
ды сделать. 

– Но общие принципы в воспитании есть? 
– Есть. Если приходит ребёнок, я даю, 

можно сказать, испытательный срок – два 
месяца. Проходим какие-то минимальные 
задания, и нужно научиться их выполнять. 
Главное – вести спортивный дневник. Каж-
дый день. Сделал столько-то, присел, подтя-
нулся, отжался. Если ребёнок ведёт дневник, 
не повторяет ошибок, то виден прогресс. Но 

с другой стороны, бывает, как-то пропадает 
интерес. Вроде неплохой мальчик или девоч-
ка, но приходят и говорят: всё, мы налази-
лись. Или родители приходят: Виталий Пав-
лович, мы пойдём в футбол играть. Ну что 
поделаешь, тренерская судьба такая. 

Виталий Примеров в скалолазании уже 
более 50 лет. В 2020 году  
ему присвоили звание  
«Заслуженный тренер России»

«Персимфанс» двинулся на Восток Иннокентий ЛАВРЁНОВ
На сцене Свердловской 
филармонии состоялся 
концерт столичного 
коллектива под названием 
«Персимфанс». Это 
уникальный симфонический 
оркестр, играющий без 
дирижёра, был создан 
ровно 100 лет назад. 
Выступлением в нашем 
регионе музыканты начали 
путешествие на Восток: 
впервые в своей истории 
они выступают в восточной 
части России – Екатеринбург, 
Пермь, Ижевск, Новосибирск, 
Красноярск. Нам удалось 
побывать на репетиции 
необычного оркестра и 
даже почувствовать себя на 
месте музыкантов, каждый 
выход которых – ещё и 
перформанс. Оркестр «Персимфанс» по-явился в начале ХХ века в ре-зультате творческого экспе-римента московского скри-пача Льва Цейтлина. В ду-хе большевистских идей кол-лективного труда в 1922 го-ду был создан ансамбль, в ко-тором отсутствует едино- властное управление дирижё-ра, а ответственность за ре-зультат выступления в рав-ной степени несут все музы-канты. В разное время соли-стами «Персимфанса» были  
Сергей Прокофьев, Артур  
Рубинштейн, Владимир Горо-
виц и многие другие. На волне популярности у коллектива по-явились подражатели по всему миру – от Петрограда и Киева до Варшавы и даже Нью-Йорка. Но в 1932 году в связи с изме-нением политической обста-новки оркестр был расформи-рован.В 2008 году пианист Пётр 
Айду возродил концепцию «Персимфанса». Интересно, что Пётр – внук скрипача Ми-
хаила Курдюмова, который, в свою очередь, был учени-ком Льва Цейтлина – создателя оригинального оркестра.– Как ни странно, я узнал о «Персимфансе» не так давно, – рассказывает «ОГ» Пётр Айду. 

– Но это произвело на меня та-кое сильное впечатление, что я понял – оркестр должен суще-ствовать. Это показывает, что история музыки, которой нас учат в школах, –  не совсем объ-ективна и в ней ещё очень мно-го незаполненных и неосве-щённых мест. В Большом зале Свердлов-ской филармонии на сцене по кругу разместились музыкан-ты оркестра, готовясь к репе-тиции. Кто-то проверял ин-струмент, кто-то листал пар-титуру. Вот прозвучал корот-кий фрагмент композиции, и Пётр Айду поднялся из-за ро-яля, чтобы дать совет духовой группе. Атмосфера на сцене не-принуждённая – скрипачи улы-баясь переглядываются, отби-вают ногами ритм. Но на самом деле это только видимость, по-тому что во время «настояще-го» исполнения оркестр бу-дет максимально сосредото-чен, ведь рассчитывать нужно только на себя.– Не тяжело играть без ди-рижёра? – спрашиваем у кон-трабасиста коллектива Григо-
рия Кротенко. – А кто сказал, что мы игра-ем без дирижёра, – разводит 

руками Григорий. – У нас в ан-самбле много дирижёров. Я бы сказал, что у нас, наоборот, оркестр дирижёров, режиссё-ров, и между ними равномерно распределяется и ответствен-ность, и награда за результат. Тем временем со сцены ста-ли «утекать» духовики, а ос-вободившееся место в центре круга начали занимать пред-ставители прессы. Как заверил нас Григорий Кротенко, отсю-да ещё никто (кроме музыкан-тов и московских коллег-жур-налистов) сочинение Кшиш-
тофа Пендерецкого «Плач по жертвам Хиросимы» не слы-шал.  Сотрясающая какофония скрипок и контрабасов за-полнила весь зал. Изначаль-но произведение называлось «8’37», но позже обрело ны-нешнее название. В «Плаче» нет ни мелодии, ни гармонии, ни полифонии в привычном смысле. Композитор приме-нил авангардные техники за-писи мелодии – в партитуре нет тактовой черты, деления на разделы, а длительность конкретного отрезка обозна-чается в секундах. Вдобавок Пендерецким использова-

лись инновационные приёмы – музыканты играют за под-ставкой, стучат по корпусу инструментов древком смыч-ка, извлекают ноты у самого бриджа. Вот тут-то и начался перформанс. При этом музыканты сидят спиной к залу. Спрашиваем, на-сколько это комфортно. – Мы же не телевизор пришли смотреть, верно? – от-вечает Пётр Айду. – Поэтому о комфорте говорить не прихо-дится. Играть музыку – всег-да труд. И потом, принципи-альная рассадка «Персимфан-са» была придумана его осно-вателем в 1922 году и является фирменным стилем.– Такая рассадка не только выглядит необычно, но и от-ражается на звуке, – поясняет Григорий Кротенко. – В этом разница звучания нашего ан-самбля и обычного симфони-ческого оркестра. На мой вкус, она заключается в том, что звук, перед тем как вылететь в зал, собирается над нашим ан-самблем. Вот эта проекция зву-ка внутрь и вверх для нас очень важна. Для юбилейной програм-мы исполнители выбрали про-

изведения тех стран, где по об-разу «Персимфанса» в своё вре-мя были созданы аналогичные коллективы. Кроме того, про-грамма любопытна тем, что позволяет показать сразу пять оркестровых составов разных эпох.  К примеру, в Бранденбург-ском концерте Баха можно ус-лышать барочную инструмен-тальную капеллу. Для созда-ния этого концерта компози-тор  много времени уделил му-зыке Антонио Вивальди. В ре-зультате вышло произведение в духе concerto grosso: жизне-радостные мотивы в начале и в финале, а посередине – лириче-ская тема. Для второго отделения «Персимфанс», в том числе, подготовил музыку Юлия Мей-
туса – она сплошь состоит из звукоподражания, отсылаю-щего к советской эпохе инду-стриализации. Стремясь вос-произвести атмосферу «боль-шой стройки», в состав орке-стра вводятся необычные ин-струменты: жестяные банки с горохом, при встряхивании звучащие как паровая маши-на, стальной рельс, трещотки и железные прутья. А затем музыканты вновь «перестраиваются» – на этот раз в джазовый биг-бенд. Кол-лектив исполняет «Рапсодию в стиле блюз» Джорджа Герш-
вина. Любопытно, что возрож-дённый «Персимфанс» – тоже явление временное. По сло-вам Григория Кротенко, ра-но или поздно оркестр дол-жен прекратить своё суще-ство-вание.– У нас есть теория, что «Персимфанс» имеет разные агрегатные состояния, – делит-ся Григорий. – Поэтому нельзя сказать, что оригинальный ор-кестр завершил свою деятель-ность – он перешёл в другое со-стояние. В состояние идеи. Так же и мы, его идейные наслед-ники, не считаем, что должны существовать в «твёрдом ви-де» и планируем через некото-рое время перейти в состояние идеи. 

В «Персимфансе» музыканты постоянно меняются ролями – сегодня солирует один, а другие 
растворяются в коллективном звучании, завтра на первый план выйдет следующий исполнитель
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Губернатор Свердловской области Евгений КУЙВАШЕВ 
присвоил свердловским призёрам Олимпийских игр-
2022 Светлане МИРОНОВОЙ (справа) и Ирине КАЗАКЕВИЧ 
почётные звания. Напомним, что они выиграли серебро 
в женской биатлонной эстафете 4х6 километров. 
Торжественный приём состоялся вчера, 25 февраля, в 
резиденции главы региона.

Спортсменок наградили знаками отличия «За заслуги 
перед Свердловской областью» III степени, а их тренера 
Михаила Шашилова (второй слева), который также является 
старшим тренером женской сборной России по биатлону – 
знаком «Спортивная доблесть». Кроме того, каждый получил 
денежные сертификаты номиналом 2,5 миллиона рублей.

– Особо отмечу не только ваш яркий талант  
и спортивные результаты, но и умение слаженно работать  
в команде, максимально выкладываться на трассе. 
Уральцы горячо болели за вас и верили в ваш успех, 
поддерживали на каждом метре дистанции, – передаёт 
слова Евгения Куйвашева областной департамент 
информполитики.

Ирине Казакевич глава региона также вручил ключи  
от квартиры. До сегодняшнего дня спортсменка жила  
в общежитии Училища олимпийского резерва. Светлане 
Мироновой от области жильё было выделено ещё  
в 2018 году.

«Синара» обыграла «КПРФ»
Мини-футбольный клуб «Синара» одержал победу в матче Супер-
лиги. Команда Евгения ДАВЛЕТШИНА принимала «КПРФ» и оказа-
лась сильнее со счётом 4:2.

В первом тайме екатеринбуржцы отличились трижды: ду-
блем отметился Сергей Абрамов, один мяч на счету Никиты 
Фахрутдинова. «КПРФ» до перерыва забил один гол, во вто-
ром тайме гости сократили отставание до минимума. Но на 
последней минуте матча Сергей Абрамов оформил хет-трик 
и установил окончательный счёт встречи – 4:2.

Отметим, что в воротах «Синары» играл 21-летний гол-
кипер Кирилл Яруллин, а в составе «КПРФ» во втором тай-
ме появился вратарь Дмитрий Путилов, который перешёл на 
этой неделе из екатеринбургского клуба.

Данил ПАЛИВОДА

Данил ПАЛИВОДА
Футбольный клуб «Урал» 
возобновляет матчи 
чемпионата России по 
футболу. В Премьер-лиге 
начинается весенняя часть 
турнира, которую сегодня 
«шмели» откроют выездной 
встречей с «Нижним 
Новгородом».Стартовал нынешний се-зон для «Урала» совсем не-просто. Провал в начале, сме-на тренера, последнее место в турнирной таблице и совсем мало перспектив. Но посте-пенно новый главный тренер команды Игорь Шалимов на-ладил игру в обороне, перей-дя на схему с тремя централь-ными защитниками. «Урал» стал меньше пропускать, и, как следствие, набирать очки. Ударная концовка осенней ча-сти чемпионата (в последних семи матчах екатеринбуржцы не потерпели ни одного пора-жения) помогла «Уралу» уй-ти на зимнюю паузу вне зон вылета и стыковых матчей: «шмели» завершили осеннюю часть на 11-м месте в турнир-ной таблице.Но проблемы, конечно, 

остались. В первую очередь, с атакой: в 18 матчах «шме-ли» забили 12 мячей (4 – в последней игре), и это худ-ший показатель лиги. В меж-сезонье «Урал» постарался проблему решить, и уже по привычке подписал лучше-го бомбардира ФНЛ. В про-шлом сезоне зимой в Екате-ринбург перебрался Артём 
Максименко – на тот момент лучший нападающий ФНЛ, в этом сезоне к «Уралу» присо-единился Александр Юшин – лучший бомбардир лиги, на-колотивший 18 мячей. При этом Юшин является не напа-дающим, а атакующим полу-защитником, а вот с форвар-дами у «Урала» по-прежнему проблемы. Андрей Панюков отправился в аренду в Казах-стан, тот же Артём Максимен-ко – в «Балтику». И номиналь-ных форвардов в команде не осталось.Зато прибавилось атакую-щих полузащитников. Поми-мо Александра Юшина к «Ура-лу» присоединился Олег Ша-
тов. 31-летний воспитанник свердловского футбола спустя десять лет вернулся на роди-ну и готов помочь своему клу-бу. А помогать действитель-

но придётся. Плотность  вни-зу турнирной таблицы очень высокая: от «Химок», занима-ющих последнюю строчку, до «Урала» всего пять очков. А от зоны стыковых матчей коман-ду Игоря Шалимова отделяет всего лишь одно очко.Раскачиваться «Уралу» не-когда: уже в первом туре по-сле паузы екатеринбуржцам предстоит матч с прямым конкурентом по турнирной таблице: у «Нижнего Новгоро-да» также 19 очков. А вот сле-дующая игра «шмелей» пока под вопросом. 7 марта «Урал» должен отправиться в Крас-нодар на матч с одноимённым клубом, но из-за временного закрытия аэропорта Красно-дара в связи с распоряжением Росавиации эта встреча может не состояться. Пока это распо-ряжение действует до 2 марта, и первая игра весенней части у «Краснодара», запланиро-ванная на эти выходные, была перенесена.Встреча «Урала» и «Ниж-него Новгорода» состоится сегодня в 16:00 по уральско-му времени. Прямую трансля-цию игры покажет телеканал «Матч Футбол 1».

Зимняя спячка оконченаРоссийский футбол возвращается после паузы
«Уралу» дали мяч
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Сожжение чучела во время праздничных гуляний носило глубокий сакральный смысл. Таким образом наши предки прогоняли 
зиму и приветствовали весну. Вместе с зимой символически сгорало все старое и ветхое, наступало время перемен и обновления

Считается, что чем больше напечь блинов, тем богаче будет год

Лунный календарь можно вырезать и прикрепить магнитом на холодильник, 
так он всегда будет перед глазами

ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ
Список дел для садоводов и цветоводов Среднего Урала на ближайшую неделю февраля – марта.

26 фев.

1 марта

27 фев.

2 марта

28 фев.

3 марта

4 марта
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26 ЛУННЫЙ ДЕНЬ
Убывающая Луна – в плодородном знаке Козерога. День благоприятен для составления 
списка семян. Особенно стоит проверить, все ли сорта помидоров закуплены. Удачный 
день для того, чтобы проморозить грунт, а затем дать ему оттаять через несколько дней. 
После такой подготовки грунт будет идеален для посева рассады.

ВНИМАНИЕ НА ГРУНТ
День благоприятен для того, чтобы посадить на окне лук севок, особенно сорта Центурион и Герку-
лес. Тем, кто посеял эустому в торфяные таблетки, надо пересадить рассаду уже в обычный грунт.

ОВОЩИ НА РАССАДУ
Хорошее время для закаливания рассады. Луна в Водолее особенно благоприятна для того, 
чтобы посеять рассаду сладкого и острого перца, баклажанов и помидоров. Можно посадить 
луковичные цветы. 

29 ЛУННЫЙ ДЕНЬ
Этот день лучше всего посвятить цветам. Можно посеять на рассаду петунью, лобелию, бар-
хатцы, астры, агератум. Обязательно стоит проверить, в каком состоянии находятся цветоч-
ные клубни. Повреждения надо срезать и обработать раствором бриллиантовой зелени. 

НОВОЛУНИЕ
Не благоприятно работать с растениями.

НОВОЛУНИЕ
Лучше отложить любую работу, связанную с растениями.

3 ЛУННЫЙ ДЕНЬ
Можно проверить состояние деревьев на садовом участке: не отошёл ли еловый лапник. Следует 
уделить внимание состоянию коры. Обрезка деревьев будет менее травматичной, пока на улице 
стоят минусовые температуры. В этот день хорошо обрезать лишнюю поросль у кустарников. 

Подготовила Дарья ПОПОВИЧ
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Рудольф ГРАШИН
Сейчас в магазинах можно 
встретить семена на бумаж-
ных лентах. Сеют такими 
лентами в основном мелкосе-
менные культуры – морковь, 
салат, редис. Это удобно: не 
нужно пытаться равномер-
но распределить семена ру-
ками, что практически не-
возможно. Все равно будут 
проплешины и загущенные 
участки. Такую технологию 
производители семян переня-
ли у частников и садоводов. 
Но наклеить семена на бумаж-
ные ленты можно и самим – 
получится даже лучше. 

«Бумажная» 
посевнаяЕкатеринбуржец Аркадий 

Мальгин уже более 20 лет пе-ред каждым садовым сезоном наклеивает семена на туалет-ную бумагу. Показывая их нам, достаёт пластиковые контейне-ры с уложенными в них вплот-ную рулончиками – это и есть его семенное ноу-хау. Свёрну-

тых рулончиков туалетной бу-маги с наклеенными на них се-менами тут больше сотни. С их помощью засевает грядки мор-кови, редиски, свёклы, укропа, салата, и даже готовит капуст-ную и цветочную рассаду. От-дельными семенами сеет в ого-роде только кабачки и тыквы.  – Днём зимой делать нече-го, вот и сижу наклеиваю. Так готовлю семена не только себе, но и знакомым, – говорит пен-сионер.По его словам, ничего сложного в этом деле нет, нуж-но только найти час-другой свободного времени. Но зато в результате экономится гораз-до больше, весной при посе-ве и летом за счёт того, что не придётся прореживать всходы. А весеннее и летнее время для садовода очень дорого – рабо-ты на грядках и без этого мно-го. Плюс такого метода ещё и в том, что требуется меньше се-мян, а они нынче дорогие.За долгие годы Аркадий Иванович отработал свою тех-нологию наклейки семян: он размещает их на бумажной 

ленте в два, а то и три ряда. Для основы годится самая де-шёвая туалетная бумага, от до-рогой многослойной в этом де-ле будет только вред. Разматы-вает и отмеряет ленты по дли-не своих рядков, у него они – 1 метр 10 сантиметров. – Кладу на стол ленты в пять-шесть слоёв, складываю их вдоль пополам и разрезаю. 

На то, чтобы заклеить семена-ми одну такую ленточку ухо-дит минут 20, – говорит Арка-дий Мальгин.  Наклеивает семена с помо-щью клейстера, приготовлен-ного из картофельного крахма-ла. Для этого пол-чайной лож-ки крахмала разводит в 30 мл воды и доводит до кипения в эмалированной кружке. Уже 

в остывший клейстер макает спичкой, а потом поддевает се-мечко и приклеивает к бумаж-ной полоске.
Морковь 
вырастает стенойСамое интересное в способе, практикуемом Аркадием Маль-гиным – размещение семян. 

Большинство садоводов накле-ивает их в один ряд, а он – в два-три. Из-за плотной посадки уве-личивается выход продукции. Например, в три ряда сеет мор-ковь, располагая семена в шах-матном порядке, с интервалом в 3–4 сантиметра. Следующий такой ряд располагает через 25 сантиметров. Морковь в таких тройных рядках вырастает сте-

ной, корнеплоды – вплотную друг к дружке. Их получается много, но прореживать не при-ходится – все вырастают одина-ковой величины. – С одного такого рядка длиной чуть больше метра вы-капываю ведро моркови, – хва-лится наш герой.А вот свёклу располагает на лентах не так часто – в два 

ряда и с интервалом  5–6 сан-тиметров, но тоже в шахмат-ном порядке. Таким способом Аркадий Иванович выращива-ет даже укроп на срезку. Да что укроп, рассаду капусты в те-плице тоже высевает лентами в начале апреля. А числа 23–25 мая высаживает её на грядки.При посеве лентами всхо-ды получаются ровными. Се-крет этого ещё и в том, что благодаря бумажной осно-ве семена не проваливаются в глубь почвы и прорастают одновременно. Но ещё важно правильно посеять.– Бороздку под ленту делаю глубиной 3 сантиметра, кладу на её дно ленту, присыпаю с бо-ков землёй. Слой почвы над лен-той получается, таким образом, в 1,5–2 сантиметра, – делится се-кретами наш собеседник.Стоит добавить, что выра-щивает семена пенсионер сам. Его любимые сорта: капуста – Белорусская и Московская поздняя, свёкла – Египетская плоская, морковь – Неженка и Сластёна.

Пенсионер из Екатеринбурга поделился своим способом подготовки семян

Освобождаем кусты от снега
Казалось бы, снежный покров полезен для деревьев и кустарников. 
Он защищает ветви от холода. Но такая защита таит в себе угрозу.

– При перепадах температуры, оттепелях, а затем резком 
похолодании, на ветвях может образовываться снего-ледя-
ная масса, под тяжестью которой они могут сломаться. Каж-
дый раз, когда я приезжаю к себе на дачу зимой, очищаю кусты 
и деревья от снега, – рассказывает на своей странице в  Инста-
граме Николай  Смирнов – министр энергетики и жилищно-ком-
мунального хозяйства Свердловской области. 

Хотя зима в этом году выдалась не такой снежной, на участке Ни-
колая Смирнова работы достаточно. Тяжёлые белые комья он стря-
хивает с кустов с радостной улыбкой. Министр и опытный садовод 
советует всем, у кого есть дачный участок, последовать его примеру.

– На своём участке я кусты и деревья освободил. Ну, а то, 
что сапоги полные снега – не страшно, горячий чай с мёдом и 
имбирём все поправит! – утверждает министр.

Дарья ПОПОВИЧ
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Николай Смирнов с удовольствием очищает ветки от снега 
на своей даче

ФОТОФАКТ

В последнее время уральцы стали заводить экзотических питомцев – бабочек. Председатель 
Избирательной комиссии Свердловской области Елена КЛИМЕНКО опубликовала на своей 
странице в Инстаграме бабочку Морфо. 
На свет такое чешуйчатокрылое насекомое может появиться прямо в городской квартире, 
а можно купить готовую живую бабочку.
На самом деле ухаживать за бабочкой совсем просто. Главное, что требуется от хозяина 
будущей красоты, – терпение. Прежде чем взмахнуть крыльями, это насекомое должно пройти 
несколько стадий развития. Из яйца превратиться в гусеницу, потом в куколку и только после 
этого в бабочку. Рынок экзотических питомцев сейчас, чтобы миновать две первые 
и не очень интересные стадии развития бабочки, предлагает приобрести на ферме сразу 
куколку. Стоимость, в зависимости от вида, начинается примерно от 150 рублей. В дикой природе 
бабочки Морфо живут несколько дней, в домашних условиях чуть дольше – 
от одной до трёх недель. Питаются бабочки сладким сиропом и забродившими фруктами
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Семена на ленте лучше клеить в шахматном порядке Чтобы не запутаться, рулончики с семенами надо обязательно подписывать

Блин, весна пришлаМасленица в этом году продлится с 28 февраля по 6 мартаДиана ХРАМЦОВА
Проводы зимы, сожжение 
чучела, на столе блины всю 
неделю, воскресенье, в ко-
торое принято просить у 
всех прощение, и Великий 
пост сразу после Маслени-
цы. В этом празднике, как 
в никаком другом, переме-
шались народные и право-
славные традиции. Мы по-
пытались собрать воеди-
но все ритуалы, связанные 
с этой неделей. Выбирать, 
как провести предстоящие 
семь дней, вам. С народной точки зрения, Масленица  пришла к нам из языческих времен, когда, про-вожая зиму, люди славили бога Солнца Ярилу. Гулянья всегда сопровождались огнём – горящие костры, колёса и чучело были главными атри-бутами праздника и отзвука-ми культа солнца, царивше-го на Руси. После принятия христианства церковь освя-тила этот языческий празд-ник и наполнила его новы-ми идеями. Теперь это неделя подготовки к Великому посту. Посвящена она, с точки зре-ния православия, одной цели – примирению с ближними, прощению обид, и в конечном итоге – подготовке к покаян-ному пути к Богу, говорит свя-щенник Даниил Рябинин.«Неделя готовит нас к Ве-ликому посту, и место весе-

лью и радости – всегда мо-жет быть. Масленичная (сыр-ная) неделя начинается с вос-поминаний о Страшном су-де и насколько уместно здесь 
совместить веселье, каждый решает сам. Посетить своих близких, угостить блинами – в этом ничего плохого нет. Самое главное, чтобы у вас 

был внутренний настрой, и вы должны понимать, что ес-ли завтра наступает Великий пост, а сегодня ты пляшешь и скачешь, то, скорее всего, те-
бе не удастся это сделать пра-вильно. Поэтому и вхождение в Великий пост предваряется чередой подготовительных недель», – говорит он.

Масленичная неделя ещё называется Сырной седми-цей. Разрешается есть только молочные продукты и рыбу. Мясо под строгим запретом. Это с точки зрения правосла-вия, а вот народные традиции позволяют немного больше, у каждого дня недели есть свое название и свои ритуалы, ча-сто шуточные, но имеющие глубокий смысл, особенно для тех, кто верит в приметы.
 Понедельник – Встре-

ча. В этот день принято хо-дить в гости, первые блины обычно отдают бедным, что-бы те помянули усопших. 

 Вторник – Заигрыши. В деревнях устраивали смотри-ны. Свадьбы играли уже по-сле Великого поста, то есть, у молодых было время присмо-треться друг к другу. 
Среда – Лакомка, или Тёщины блины. В этот день мать жены печёт блины и угощает ими зятя. 
Четверг – Разгул. В этот день начинали водить хоро-воды, петь песни, прыгать че-рез костёр, устраивали кулач-ные бои.
Пятница – Тёщины ве-

чёрки. В этот день мать до-чери с ответным визитом приходит в гости к зятю, и 

тот должен накормить её блинами. 
Суббота – Золовкины 

посиделки. Принято, что мо-лодые невестки приглашают к себе в гости родственников мужа, в первую очередь, его сестёр. 
 Воскресенье – Прово-

ды. Завершается праздник торжественным сожжени-ем чучела Масленицы, пепел принято развеивать, чтобы грядущий год был урожай-ным. Воскресенье ещё назы-вают – прощёным, и у этого дня тоже есть свои тради-ции. «Речь идёт в этот день не о том, чтобы напичкать себя блинами и лежать дома на диване, а если мы говорим о Прощёном воскресенье, зна-чит, речь идёт о том, чтобы примириться с близкими, родными людьми, возмож-но, подумав и о тех обстоя-тельствах, когда мы пережи-ваем обиду на других людей, вот примирившись, с миром в душе, войти в дни Велико-го поста», – добавил священ-ник.Сразу после Масленицы, 7 марта, начинается Великий пост. Продлится он 7 недель и завершится Пасхой. В этом году главный православный праздник выпадет на 24 апре-ля. Если верить народным приметам, Пасха ранняя, и вес-на будет тоже ранней. Хотите ровные всходы – клейте
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